

ESPECTÁCULOS

20 AÑOS DE LA LEY DE HERODES

LUIS ESTRADA Y DAMIÁN ALCÁZAR HABLAN DE LOS INTENTOS DE CENSURA QUE HUBO PARA LA PELÍCULA. **C1**



CULTURA

CARLOS SAURA, EN MÉXICO

El director español montará *El gran teatro del mundo* en Guadalajara y CDMX. **A31**



UD

DEBUT EN MÉXICO DE CARLOS VELA

Esta noche, con el LAFC, el delantero jugará su primer duelo a nivel de clubes en el país. **B1**



Desvío de recursos no recibe castigo

- De mil tres denuncias, sólo en cinco se lograron condenas
- Los sentenciados, miembros de asociaciones civiles y un médico

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

ZORAYDA GALLEGOS —nacion@eluniversal.com.mx

En 22 años se han presentado mil tres denuncias por desvíos y malos manejos de recursos públicos, pero sólo en cinco causas penales se lograron sentencias condenatorias definitivas, con penas máximas de tres años de prisión.

Las denuncias fueron canalizadas desde 1998 por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a la Procuraduría General de la República y a la Fiscalía General de la República.

De los cinco casos en los que hubo sentencia en cuatro se trató de

miembros de asociaciones civiles que desviaron fondos federales del sector agrario mientras que el otro fue un médico que utilizó una cédula falsa para prestar servicios como especialista. El expediente que demoró más en resolverse en tribunales tardó siete años.

La ASF informó a través de una solicitud de información el estatus que tenían hasta fines del año pasado las mil tres denuncias. Posteriormente, El UNIVERSAL obtuvo vía transparencia las sentencias judiciales, donde encontró que en los cinco casos los implicados tuvieron la opción de sustituir la cárcel por trabajo comunitario, siempre y cuando repararan el daño, que ascendió a 6.4 millones de pesos.

Además de las denuncias penales, la ASF emprende otras acciones como fincamiento de responsabilidades resarcitorias, solicitud de aclaraciones y promociones. Por medio de éstas, entre 2000 y 2018 reintegró 146 mil millones de pesos que habían sido desviados o ejercidos de forma irregular. Sin embargo, aún tenía pendientes por aclarar o recuperar 487 mil millones de pesos. **NACIÓN A10**

146,398

MDP desviados fueron reintegrados a la Federación por la ASF entre 2000 y 2018.

HASTA 5 MESES EN JUDICIALIZAR DELITOS PRIORITARIOS **NACIÓN A11**

Pemex halla yacimiento gigante en Veracruz

NOÉ CRUZ SERRANO —noe.cruz@eluniversal.com.mx

Pemex detectó un yacimiento en Veracruz que puede llegar a aportar al país recursos prospectivos por 5 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente.

El hallazgo, que tiene una extensión de 200 kilómetros, permitirá dar la vuelta al complejo panorama que vive la industria, dicen fuentes del sector energético.

Por otra parte, la empresa italiana ENI informó sobre un descubrimiento de petróleo crudo en el pozo Saasken-1EXP en el área contractual 10, el cual puede contener entre 200 millones y 300 millones de barriles de aceite tipo ligero. **CARTERA A27**

“En defensoría pública había nepotismo y corrupción”

DIANA LASTIRI —nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Federal de Defensoría Pública era una lista de abogados del Poder Judicial de la Federación donde había nepotismo, corrupción y costumbres burocráticas, dice su director Netzai Sandoval.

Advierte que con 2 mil 200 defensores y asesores jurídicos, la defensoría pública debe ser vista hoy como el despacho de abogados más grande de México, que atiende 150 mil personas al año y gana 80% de susucos.

Señala que por primera vez ha dado protección a seis abogados públicos que han recibido amenazas por los rasos que trabajan. **NACIÓN A8**



Familiares y vecinos lloran ante el féretro de Fátima, la niña que desapareció el 11 de febrero al salir de la escuela y que fue hallada asesinada cuatro días después.

Feminicidio de Fátima genera indignación y dolor

- Sheinbaum: hubo negligencias; fiscalía va por la mujer que se llevó a la niña

DAVID FUENTES, SALVADOR CORONA Y YARA SILVA —metropoli@eluniversal.com.mx

En la comunidad de Tulyehualco, en Xochimilco, imperaron el dolor, la indignación y el reclamo de justicia por el feminicidio de la niña Fátima.

Afuera de su domicilio llegaron decenas de personas para expresar su pesar a la familia y ayudar con despensas, comida y hastadiner para el sepelio por el crimen que indignó a la comunidad y generó protestas y manifestaciones a lo largo del día.

Por la mañana, las autoridades difundieron un video en el que se observa que la menor de edad camina de la mano con una señora, que vecinos identificaron como la vendedora de papas fritas afuera

“Se cayó en una decadencia que tuvo que ver con el modelo neoliberal”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

METRÓPOLI A23



de la escuela Enrique Rébsamen, de donde se llevó a la niña.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reconoció que hubo una “cadena de negligencia” por parte de la Fiscalía General de Justicia en la investigación, ya que se tardó en atender la denuncia y emitir la alerta, y se comprometió con los padres de la víctima a resolver el caso lo más pronto posible.

Más tarde, la fiscal General, Ernestina Godoy, dio una conferen-

cia en la que recaló que la prioridad es encontrar a la mujer que se llevó a Fátima y por la que se ofrece una recompensa de 2 millones de pesos.

También informó sobre el cateo a un inmueble en Xochimilco, donde cinco personas, hasta ayer en calidad de testigos, declararon ante el ministerio público sobre la desaparición de Fátima. Dijo que revisarán si hubo anomalías en la atención de la denuncia inicial. **METRÓPOLI A18**



Se han entregado calcomanías para que la gente las pegue en sus autos.

“NO DISPAREN” SE EXTIENDE EN TAMAULIPAS

● La campaña “No dispares, soy inocente”, que inició en Río Bravo luego de que policías acrobillaran a Juan Daniel cuando manejaba su camioneta, fue replicada en otras ciudades de Tamaulipas. La gente escribe en sus autos esa frase para evitar ser confundida y atacada. **A26**

